## Séminaire international sur la lutte contre le trafic de stupéfiants en Caraïbe et la prise en charge des addictions

## 10 -12 décembre 2024 à Fort-de-France

« Jamais la drogue n'a été autant produite dans le monde, jamais elle n'a été autant distribuée1», avec des trafiquants toujours plus agiles et des routes qui se diversifient constamment.

Face à un accroissement du narcotrafic dans l'arc caribéen, zone de rebond vers les marchés européen et américain, par voie maritime ou aérienne, il devient indispensable pour une lutte efficace et protéger nos outre-mer, de renforcer la coopération judiciaire à l'échelle non seulement des îles de la région, mais également avec les Etats-Unis et les Etats sud-américains proches, comme le Venezuela et la Colombie, et ceux, et ceux particulièrement touchés et porteurs d'enjeux sécuritaires comme l'Equateur et le Brésil.

Ce phénomène, qui s'accompagne d'une hausse de la violence et d'une criminalité connexe, impacte fortement nos populations ultra-marines compte-tenu de la violence associée, et des conséquences lourdes en termes de santé. « Les drogues tuent », et « la dépendance peut être un combat sans fin pour les usagers », comme le rappelle l'ONUDC², qui précise que 39,5 millions de personnes dans le monde souffraient de troubles liés à l'usage de substances en 2021³, soit une augmentation de 45 % en dix ans⁴.

Le séminaire international organisé à l'initiative du parquet général de Fort-de-France les 10 et 12 décembre prochains sur la lutte contre le trafic de stupéfiants en Caraïbe et la prise en charge des addictions s'inscrit dans ce contexte et s'articulera autour de deux volets, avec pour objectif de mieux se connaître pour faciliter la coopération et partager de bonnes pratiques :

- 1 lutte contre le trafic de stupéfiants en Caraïbe (présentation des différents systèmes judiciaires, de l'état de la menace et des réponses apportées);
- 2 bilan partagé des phénomènes d'addiction (tendances de consommation, modalités de prise en charge, focus sur la justice résolutive de problèmes).

Une rencontre internationale qui sur la forme associera conférences, tables rondes et visites de terrain.

Les zones géographiques d'intérêt sont celles précitées, les participants attendus sont les autorités judiciaires des différents Etats, magistrats de liaison, attachés de sécurité intérieure, ambassadeurs français et experts du secteur de la santé, pour un total d'environ 140 personnes.

Une traduction simultanée des échanges sera assurée en anglais, espagnol et français.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup>Rapport n°588 fait au nom de la Commission d'enquête du Sénat sur l'impact du narcotrafic en France et les mesures à prendre pour y remédier

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup>Rapport mondial sur les drogues 2022, préface :

https://www.unodc.org/res/wdr2022/MS/WDR22\_Booklet\_1\_french.pdf

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup>https://www.unodc.org/res/WDR-2023/WDR23\_ExSum\_French.pdf

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup>https://www.unodc.org/unodc/fr/press/releases/2023/June/unodc-world-drug-report-2023-warns-of-converging-crises-as-illicit-drug-markets-continue-to-expand.html